



Assemblée des Délégués Nyon, LE 18 JUIN 2011

Rapport d'activité du comité exécutif de la FSTB 2010 - 2011

Fédération Suisse de Tchoukball – info@tchoukball.ch – www.tchoukball.ch



Assemblée des Délégués 2011 Le 18 juin 2011

RAPPORT D'ACTIVITÉ DE LA SAISON 2010 - 2011

Introduction

Le comité exécutif de la FSTB s'est réuni à 6 reprises durant la saison.

Outre ces réunions, de nombreuses sessions de travail ont été organisées au sein des secteurs et le comité a pris bon nombre de décisions par forum interne, courriels, téléphones, etc.

Une conférence des présidents a été organisée par le comité, celle-ci a lieu le 15 mai 2011 à Nyon.

Nathanaël Khodl (président)

Relations internationales	
Continuer à développer, entretenir et développer un réseau de contacts au niveau international	De bons contacts ont été établis ou conservés avec les représentants d'autres fédérations, ainsi que des présidents de clubs lors de manifestations internationales, telles que l'European Winners' Cup ou des tournois à l'étranger. De même pour les équipes étrangères venant à nos manifestations. David Sandoz a fortement participé aux relations avec la Fédération Internationale.
Représentation FSTB	
Etre la personne de contact FSTB	La représentation FSTB aurait pu (et dû) être plus
Faire un lien entre les personnes externes et internes	performante au niveau des délais de réponse. En revanche, une forte présence aux différents évènements couplée à un bonne disponibilité auprès
Répondre aux demandes et attentes des parties prenantes	des personnes a permis de répondre rapidement aux questions posées. Les redirections vers les personnes à contacter ont été effectuées en répondant aux besoins des mandants.
Coordination	
Etablir un lien entre les différents membres du comité	Le comité fonctionnait assez bien naturellement, et chacun a pris ses activités avec beaucoup de
Oeuvrer au bon déroulement des activités réalisées par les autres secteurs	sérieux. Les réunions de comité ont toujours été très constructives.



LE 18 JUIN 2011

Commission Compétitions		
Appliquer plus fermement le règlement, notamment en ce qui concerne les redditions de feuilles de match	Les clubs ont beaucoup mieux joué le jeu pour les redditions de feuilles de match que la saison précédente. Nous avons également eu à traiter	
Augmenter sensiblement l'impact de la Coupe Suisse sur le tchoukball suisse en accordant une attention particulière à l'édition 2011, avec Erol Kurtbelen comme responsable	plusieurs problèmes en cours de championnat La Coupe Suisse a quant à elle été parfaitement bien prise en main par Erol Kurtbelen, et son organisation a été faite par un Staff monté spécia- lement pour l'occasion.	
Laisser plus de temps aux clubs pour les inscriptions et autres délais.	Les informations ont été communiquées plus tôt que lors de la saison précédente. Les inscriptions	
Impliquer plus la commission compétitions.	au prochain championnat sont déjà lancées.	
Commission Arbitrage		
Coordination avec la commission arbitrage gérée par Pierre Roduit	Très peu de communications ont été nécessaires, la commission arbitrage étant relativement autonome.	
Mettre sur pied un système de décomptes inter- médiaires des arbitrages effectués	Un décompte en milieu de saison a bien été mis à disposition de tous sur le site technique.	

David Sandoz (vice-président)

Service de Presse	
Assurer une information régulière des médias.	8 communiqués de presse ont été transmis aux médias tout au long de la saison. Championnats d'Europe, Championnat et Coupe Suisse ont été les sujets principaux de ces communiqués.
Soutenir et conseiller les clubs dans leurs démarches vis-à-vis des médias.	Aucune demande dans ce sens n'est parvenu durant la saison.
Commission photo/vidéo	
Poursuivre la couverture des événements tchoukballisitiques importants.	Des photographies des tournois d'Uni-Neuchâtel, de Morges, Genève, Chavannes, Val-de-Ruz et Nyon ainsi que de matchs de championnat de ligue A et ligue B, des Chamionnats d'Europe, du tournoi des 4 nations à Genève, de la Coupe Suisse et de la European Winners' Cup ont été publiées sur Phototchouk. On remarquera aussi l'ajout de photos de cours de perfectionnement J+S, d'entraînement des Cellules Espoirs et du tournoi de Noël du Nyon TBC. Bien que cela n'était pas au programme d'activité, un clip vidéo de la première journée de la Coupe Suisse a été réalisé par Mathieu Carnal.



LE 18 JUIN 2011

TCHOUK ^{UP}	
Continuer à assurer une parution régulière du tchouk ^{up} .	Le tchouk ^{up} est parru deux fois et parraîtra encore une fois cette saison après l'AD. A chaque fois il a été (et sera) tiré à 1500 exemplaires. Cela fait un exemplaire de moins qu'à l'ordinaire afin de pouvoir financer la Coupe Suisse. Lectorat : membres FSTB, VIP des clubs, VIP de la FSTB (type sponsors, autorités), maîtres d'éducation physique (sur demande). Nous avons un abonné n'étant non-membre FSTB et ne pratiquant pas de tchoukball.
Trouver de nouvelles personnes pour former la rédaction.	Malheureusement, je n'ai pas pu prendre le temps de former une rédaction complète. Toutefois, il
Trouver et former un nouveau responsable.	y a quand même Claudio Podda qui est entré à la rédaction et qui deviendra le nouveau respon- sable la saison prochaine.
Planification, coordination rédacteurs/fournisseurs/partenaires, participation à la rédaction et à l'édition.	Publication en novembre, avril et le dernier numéro et prévu pour début juillet. Contact et suivi des rédacteurs, rédaction, relectures (collaboration régulière de Michel Thomann) traduction (Friederike Ilschner, Erika Mesmer), préparation graphique, suivi de production. Les délais sont mieux respecté que l'année passée (mais toujours pas parfaitement) et il n'y a pas eu de retard sur le planning.
Continuer d'impliquer des rédacteurs d'horizons divers	Pour les deux tchouk ^{up} de cette saison déjà parrus: au total, participation de 7 rédacteurs externes à la rédaction. Contenus variés au niveau des sujets abordés (news FSTB, international, tournoi, coin de l'entraîneur, coin de l'arbitre, statistiques, formation), au niveau de la forme (interviews, rédactionnel, brèves), au niveau linguistique (français, allemand)
SITE INTERNET	
Maintenir le site Internet en état et assurer une résolution rapide des problèmes.	Les divers bugs reportés ont été corrigés rapidement
Maintenir à jour la liste des membres FSTB.	La liste des membres a été mise à jour correctement après la réception des feuilles de cotisations des membres lors du paiement des cotisations mais aussi tout au long de l'année lorsque que certains clubs envoient une mise à jour de leurs membres pour que le tchouk ^{up} soit envoyé aux nouveaux membres de clubs et plus envoyés aux anciens membres.
Finir la base de données d'exercices et en assurer la promotion internationale	Par manque de temps, très peu d'avancement n'a été effectuée cette saison. Le projet n'est pourtant pas si loin de la fin et il me tient à coeur de le garder au programme d'activité.



LE 18 JUIN 2011

Refaire le design du site Internet en améliorant l'ergonomie de la navigation et le dynamisme de la mise en page.	Le manque de temps ne nous a pas permis de nous pencher sur le sujet.
RELATIONS INTERNATIONALES	
S'impliquer au niveau de la représentation de la FSTB auprès des autres fédérations nationales.	Beaucoup de mails ont été échangés avec notamment la Fédération Internationale, la Fédération Italienne et la Fédération Autrichienne de Tchoukball. Entre autres pour répondre au diverses demandes de la FITB, leur apporter du vieux matériel pour les pays pauvres où le tchoukball se développe ou encore pour essayer de résoudre les problèmes de mixité aux Championnats du Monde M15.

Thibaut Collioud (membre du comité)

Sponsoring		
Refaire un dossier de sponsoring à jour.	Un dossier sponsoring pour la Coupe Suisse et les sélections nationales adultes ont été créés.	
Mettre en place une commission sponsoring active et efficace.	La commission sponsoring a été mise en place cette année et Alexandre Dubois, Nathanaël Khodl et Samantha Urbina s'y sont joints. Dès l'année prochaine cette commission sera autogérée. Je resterai toujours très présent dans les premiers mois pour lancer cette commission.	
Renouer contact avec les sponsors qui ont été délaissés cette saison.	Notre sponsor principal a été recontacté. Nous espérons avoir de bonnes nouvelles à vous annoncer d'ici à l'AD.	
Promotion et Développement		
Assistance auprès des clubs en développement	Aucune demande des clubs ne nous est parvenue	
Continuer à développer la pratique du tchoukball en partenariat avec Tchoukball Promotion	Le partenariat avec tchoukball promotion ce passe très bien pour le moment. Nous avons ce début d'année lancé un projet en Suisse alle- mande pour le tchoukball senior.	

Alain Vorpe (membre du comité)

Comptabilité	
	Au cours de cette année, les relevés mensuels du CCP ont été transmis régulièrement à la fiduciaire ce qui a permis un bon suivi des écritures. Les relations et les méthodes de travail ont dû être adaptées afin de se mettre en accord.



LE 18 JUIN 2011

Assurer le suivi des paiements et du règlement des factures	En début d'exercice, de nombreuses factures ont fait l'objet de rappels et ont dû être réglées dans l'urgence. Actuellement, les paiements s'effectuent dans les délais. Le travail concernant les débiteurs et l'envoi de rappels n'a pas pu être effectué durant l'année (notamment en raison de la nécessité de remettre de l'ordre dans les rares documents qui nous ont été transmis tardivement). Ce travail sera effectué dans le prochain programme d'activités
Etre la personne de contact	Les demandes concernant le secteur financier ont été traitées dans leur ensemble. La vérification et les rappels aux clubs pour les cotisations et finances d'inscriptions diverses ont été effectués Le responsable finances doit être UNE personne de contact et non pas LA personne de contact! Il peut répondre uniquement aux questions financières
Viser à assainir la situation financière de la FSTB	Le début de l'exercice a été très empreint de la situation qui l'a précédé et beaucoup d'efforts ont été mis pour obtenir les archives et rattraper la situation antérieure. Ce travail n'a pris fin qu'en décembre avec l'obtention d'une documentation financière très succincte! Le remboursement des arbitres, et de certains joueurs ayant pris part aux événements FSTB s'est effectué cette année alors qu'il porte sur des exercices antérieurs. La proposition d'établir un montant « financement de responsabilité » a été faite aux présidents de clubs.

Florian Welti (membre du comité)

Commission Cellules Espoirs		
Essayer de responsabiliser les clubs quant à la participation de leur joueurs au entraînements de cellules espoirs.	Même si nous sommes fier de représenter encore plus de clubs que l'année passée, encore trop de clubs ne se sentent pas concerné par les Cellules Espoirs et oublient de transmettre les informa- tions	
Mettre en place un camp pour les cellules espoirs.	Nous sommes en train de le mettre en place	
Cellules espoirs M15		
Maintenir un entraînement de qualité et régulier.	Lorain Freléchoux a donné une dizaine d'entraînements cette saison.	
Maintenir un groupe d'au moins une quinzaine de joueurs motivés.	Cette saison, 27 jeunes se sont inscrits aux Cellules Espoirs M15	
Participer à quelques tournois nationaux.	Nous avons participé au tournoi de Genève et au tournoi du Val-de-Ruz	



LE 18 JUIN 2011

Alexandre Dubois et Bruno Remolif on donné une douzaine d'entrainement cette saison.
Malheureusement, l'effectif n'a pas augmenté, nous comptons toujours une bonne quinzaine de joueurs.
Le nombre de joueurs n'a pas permis de séparer le groupe en deux
Nous avons participé au tournoi du Val-de-Ruz, Au tournoi des nations de l'AGTB et au festival de Rimini. De plus cet été nous nous rendrons à Traiskirchen pour les championnats du monde.
Les joueurs ont dans l'ensemble très bien respec- té le nombre d'absence toléré.

Bilan général

Les entrainements se déroulent sans accro. Les entraineurs font preuve d'un très bon engagement, ce qui se reporte sur la motivation des joueurs. Au niveau administratif, l'information est toujours très mal relayé par les clubs, mais les joueurs se sont beaucoup mieux responsabilisé par rapport à la saison précédente, on a eu presque aucun retard de rendu de documents ou de formulaire. L'organisation de l'envoi d'équipes aux Championnats du Monde nous aussi bien occupé et nous a posé problème pour ce qui est de l'équipe M15. Elle a en effet été refusé car elle comportait trop de filles pour une équipe destinée à la catégorie masculine. Cela a, en plus de ça, généré des problèmes de communications avec les parents de ces joueurs.

Commission sélection nationales		
Continuer de proposer des entraînements de qualité.	Romain Schmocker et Maxime Donzé ont donné une douzaine d'entrainement cette saison.	
Faire quelques tournois et match amicaux au niveau international.	Nous avons participé au tournoi des nations de Genève et avons fait trois matchs amicaux avec l'équipe d'Italie lors d'un week-end d'entraine- ment en commun.	
Sélection féminine		
Repourvoir la place d'entraîneur	Maxime a décidé de continuer d'entrainer la sélection féminine	
Tenter de décrocher pour la première fois l'or aux Championnats du Monde	Réponse cet été!	
Sélection masculine		
Défendre le titre de champion du monde acquis en 2004	Réponse cet été!	
Bilan général		

Malgré un cruel manque d'effectif, les joueurs font preuve d'une excellente motivation. Tous les joueurs ont significativement augmenté leur charge d'entrainement ce qui se répercute sur leur niveau de jeu et sur leur condition physique.



LE 18 JUIN 2011

Commission de la branche J+S		
Continuer d'assurer la coordination entre Carole Greber, cheffe de branche J+S, et le comité FSTB	Tout s'est passé sans problème, nous avons fait 2 réunions au cours de l'année et avons fréquement communiqué par email.	
Bilan général		
Tout se déroule bien avec Jeunesse et Sport. En complément, nous voulions créer une formation d'entraîneur tchoukball hors J+S afin de pouvoir accéder à leur plus haut niveau de formation (formation profesionnalisante de 5x3 jours menant à un diplome fédéral). Mais par manque de temps et de bénévoles, nous avons du laisser tomber.		
Commission juniors		
Organiser la deuxième saison du championnat M18.	Ce championnat n'est pas pris au serieux par les clubs. Peu de club ont répondu à l'inscription, les champions suisse M18 2010 et une autre équipe n'ont pas souhaiter reparticiper à cet compétiton, de plus les équipes participantes ont négligé le réglement et n'ont pas pris part à toute les journées, ce qui a induit un nombre de forfait exceptionnel (8 sur les 14 matchs).	
Trouver des bénévoles afin de pouvoir organiser d'autres activités, principalement pour la tranche d'âge M15	Malgré les différentes annonces lancé aux clubs, personne ne s'est proposé.	